



FRAU MAGDA BERICHTET INTERESSANTES AUS DER TÜRKEI

Wissenswertes im Juli-August 2007:

2.7.1955

Geladene Gäste verließen die Werft, ohne den Stapellauf des Schiffes „Abidin Daver“ gesehen zu haben. Da die Festredner ihre Ansprachen zu lange ausdehnten, verfestigte sich das Fett unter dem Bug des Schiffes. Das Schiff konnte trotz aller Bemühungen während des Festaktes nicht zu Wasser gelassen werden.

3.7.1939

Eine Staatslotterie nimmt den Losverkauf auf.

3.7.1941

Die ersten Absolventen des staatlichen Konservatoriums in Ankara erhalten ihre Diplome. Die alte Musikschule aus dem Jahre 1924, die zur Ausbildung von Musiklehrern diente, wurde 1936 auf Anordnung Atatürks in eine Musik- und Theaterakademie umgewandelt. Europäische Künstler wie Paul Hindemith, Carl Ebert, die Brüder Zuckmayer und Bela Bartok machten sich beim Aufbau dieser neuen Hochschule verdient.

9.7.1961

Nach der vorübergehenden Machtübernahme durch das Militär erfolgt ein Referendum für eine neue Verfassung, die der Türkei demokratische Freiheiten bescheren und ein Verfassungsgericht bringen soll.

10.7.1313

Ein heftiges Erdbeben sucht Konstantinopel heim. Viele öffentliche Gebäude stürzen ein, Moscheen und Gebetkapellen werden zerstört. Außer dem großen Sachschaden sind auch viele Tote zu beklagen.

12.7.1944

Die Ingenieurschule in Istanbul wandelt man in die „Istanbuler Technische Universität“, kurz „ITÜ“ genannt, um.

13.7.1534

Osmanische Soldaten erobern die Stadt Täbriz.

14.7.1668

Beginn einer zweiten Belagerung Wiens durch die osmanische Armee.

16.7.622

Mit der Flucht des Propheten von Mekka nach Medina beginnt die Hedschra-Zeitrechnung, die auch im osmanischen Reich Gültigkeit hatte.

21.7.1928

„Schriftreform!“ Lateinische Buchstaben lösen in der Republik Türkei die arabischen Buchstaben ab.

24.7.1924

Vertreter der jungen Republik Türkei unterzeichnen in Lausanne einen Vertrag, in dem die neuen Staatsgrenzen von einer internationalen Konferenz anerkannt und bestätigt werden. Das Patriarchat der orthodoxen Kirche bleibt in Istanbul. Bei der Wahl des religiösen Oberhauptes hat der türkische Staat insofern ein Einspruchsrecht, als der Patriarch die türkische Staatsangehörigkeit besitzen muss.

1.8.1517

Lala Mustafa Paşa besetzt die Stadt Magosa und vollendet damit die Eroberung Zyperns durch die Osmanen.

5.8.1921

Der junge General Mustafa Kemal wird zum obersten Befehlshaber der Armee gewählt und führt das Heer als Einundvierzigjähriger siegreich durch den Befreiungskampf, der mit der Bildung der Republik Türkei endete.

9.8.1936

Erstes olympisches Gold für die Türkei. Bei der Olympiade in Berlin errang sie der Ringer Yaşar Erkan in der griechisch-römischen Disziplin.

12.8.1961

Abschiedsfeier für die Straßenbahnen Istanbuls, die Stadtbusse ablösen. Inzwischen fahren die alten Bahnen wieder in Beyoğlu und Kadıköy.